

Reservados los derechos de la noche a las ediciones de la mañana y de las ediciones de la tarde a las ediciones de la noche.

España.	1	50
Extranjero (Unión Postal).	1	50
Número suelto.	5	00
Id. atrasado.	10	00

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

ESTAMPA

Uno sólo
Cuando leímos, hace tiempo, en la *Cartuja de Palma*, la maravillosa descripción que hace Stendhal de la batalla de Waterloo, nos pareció fuera de los límites de la fuerza humana, la horrible responsabilidad que caía sobre un alma solitaria y trágica, que iba a desaparecer del escenario de la vida completamente empapada de la sangre derramada. Y puede la batalla de Waterloo parangonarse con la multitud humana que ahora chocó y se destruyó en el corazón de nuestra civilización latina haciendo caer por tierra la serenidad y la paz de la vieja Europa?

Nosotros que tenemos la gloria de haber vivido en esos días horribles que se han derrochado todos los ideales y hemos comido el fruto de la civilización no era más que a go superficial y vano que se rompía fácilmente, tenemos derecho a creer que la guerra era inevitable y que la responsabilidad de la misma ha de caer sobre alguno.

La Historia, sin embargo, no muestra que esta no se podía evitar, y buscará las razones para demostrarlo.

En estos momentos de desorientación y de desconcierto, no podemos encontrar la causa.

Las naciones modernas no podemos creer que estén sujetas a las mismas leyes fatales que regían los antiguos grupos de raza. Entonces el desarrollo y multiplicación de la tribu la llevaban a romper sus límites y a apoderarse del territorio vecino, pero ahora la emigración es la válvula de seguridad que mantiene el nivel constante de las naciones.

La explicación económica tampoco puede persuadirnos. El tratado no puede fundar las graves responsabilidades de una guerra en los límites de bolsa.

La raza no es quizás eso tan bien una mentira convencional? Más separa una lengua, que una raza; más un grupo político, que un color distinto en los cabellos; más una civilización.

El orgullo teutónico habla de la raza como algo que tiene una misión redentora y firme y al lado de las elevaciones de Hegel levanta la teoría de sus pueblos elegidos, dilucidados, alto, rubio, fuerte, dominador futuro de la raza de hombres pequeños, morenos y braquicefalos.

No, las causas de la guerra no podemos basarlas en una teoría. Los hombres del futuro pensarán que la enorme tensión europea producida por la amalgama de razas distintas que vivían en estrecha comunicación encendió la sangrienta hoguera de la discordia. Nuestra conciencia nos dice que eso no es cierto.

El bufonesco Aristófanes explica, en una de sus comedias, las causas de la guerra del Peloponneso que durante treinta años fue la causa de la ruina de los griegos.

Dice que los jóvenes de Megara hicieron huir a los cortosanos de Atenas; Pericles, para vengarse, se carró el comercio, ateniense a los de Megara, los cuales, empujados por la necesidad, se aliaron con los espartanos. Tiene valor histórico la fabulosa anécdota, indudablemente que si, ella es símbolo literario del peso, de la fuerza que un elemento individual puede tener sobre la muchedumbre de los hombres.

El mismo sentido siguió nuestra intuición tiene la guerra de ahora; esa guerra estúpida y vana; sacrificio de vidas, al cual buscáremos en vano una justificación; que ha roto la civilización consagrada por todos y que ha renovado el sagrado horror de las hordas de Attila inundando los campos que ahora estaban todos floridos de progreso y de ideal.

Mario VERDAGUER.

REPARACIONES PERIODICAS

EL MARQUESADO DE SILVELA

En la Gaceta oficial de España han surgido sucesivamente una porción de títulos tan expresivos y simbólicos como éstos: duquesa de Brim, duquesa de Cánovas, duquesa de Canalejas. La lista acaba de enriquecerse ahora con otro número: marquesado de Silvela. El mejor día aparecerá en la Gaceta la creación de un conde de Costa y, andando los años, Dios quiera que muchos, veremos también el marquesado de Maura. He aquí un rasgo delicioso de nuestra sacrosanta nacional. La historia es muy sencilla. Aparece un hombre que sobrepasa en voluntad e inteligencia, el nivel ordinario. Después de tanto tiempo consumido en esperar la reforma y morir boqueando de insipidez, notamos que el hombre, que esperábamos que se acabara por decir: «¡Ay! he aquí el conde, algo de que ya habíamos perdido la memoria. Si esto es fuerte: esto es sincero, valien-

te, insólito... Esta vez parece que va de veras. Y así que va de veras, todo lo interesado en que no se vaya de veras y en que siga rodando la bola; todo el parasitismo legal e ilegal, junoniquico o revolucionario; todas las colonias de microorganismos alojados en los tejidos vitales de la patria, se ponen silenciosamente de acuerdo para acabar con el hombre que va de veras. Entonces, lo despatchan por sí o por medio de apoderado—por medio de apoderado generalmente, pues no están todavía a la altura de nuestro tiempo ni dicen, como el político francés: *moi j'assomme moi même*,—lo quitan de enmedio lícitamente o por muerte civil y, a los pocos días o a los pocos años, se concede a la vida de turno un título de conde o de marqués de España. Queda terminado el incidente. A otro, y vuelta a empezar.

Tal es, verazmente resumido y sin tapujos ni verosinesas, el proceso de costumbre. En la Gaceta oficial los títulos nobiliarios de «reparación» constituyen a estas horas una verdadera serie por la cual, como por un índice cronológico, se a posible, andando el tiempo, seguir las tentativas de ascensión nacional frustradas por el plomo o el acero homicidas, o por la difamación cobarde y alvosa, o por todo a la vez. De trecho en trecho, cada veinte, cada cuarenta años, aparece una de estas mercedes que recuerdan un crimen difuso ó una ingratitud colectiva. Otro nuevo blasón se incorpora a la heráldica española y una trágica diadema llega a tiempo de decorar los cabellos de alguna de esas nobles damas, antes de tiempo blanqueados por la ansiedad, por el terror de las asechanzas, por el lento martirio de una vida que emponzoña todas las arterias y vilesas de la calumnia, del deshonra y del insulto vertidos sobre el esposo, ahora ausente para no volver jamás. Y la gloria posúma ó el desagravio tardío, no han de sonar entonces sino a sarcasmo ó a estéril contrición que invita la que ha de venir.

Todos a una, periódicos y políticos, gente de pluma y gente de parlamento, repiten el mismo coro cada vez que se repite la misma función. Lo que hemos leído ahora, lo habíamos leído ya otras veces y, si Dios no lo remedia, tendremos que leerlo muchas más: «Era de justicia y hace ya tiempo que debemos cancelar esa deuda para con la memoria del ilustre patriota. Trábase de un compromiso de honor, por todos conceptos sagrado. Silvela mereció bien de su país; fue un gran español, un gran ciudadano, un político sincero, y recogió honradamente calurosamente los anhelos de enmienda general que sucedieron al desastre. Su sombra se proyecta todavía sobre el escenario de nuestra vida pública como para afrontar a los pigmeos...» etcétera, etcétera. El cliché no lo sabemos de memoria y has la pudieron guardarlos compuestos los periódicos de un decenio para el siguiente y de una «reparación» para la «reparación» futura: esas reparaciones famosas que van llenando el nobiliario español con títulos mausoleos por el estilo de los que costaba Don Juan en Sevilla: «si buena vida os quitó...»

Porque es el caso que, en este coro general de alabanzas intemperativas, no falta ninguna de las voces que amargaron también la existencia glorificada hoy y aun son los primeros en la última ofiosidad que nos fueron entonces en el agravio encarnizado y soez, hasta el punto de que la fidelidad sincera mejor escriba ahora en el silencio que en el eco. No todos los lectores han perdido la memoria y son bastantes todavía los que recuerdan aquella memorable orgía de viuperios, aquel festín de insolencia en medio del cual resolvió Silvela despojarse de su investidura y retirarse a la vida privada. Yo he leído, en las mismas columnas que ahora nos indignan, no ya las censuras más violentas que puecan dirigirse a un hombre público sino también las más feroces ultrajes, las más viles insinuaciones, todo lo que un desalmado pueda inventar de innoble y cetero para acabar una vida generosa y volverla a la misantropía y al horror del comercio humano.

«No se reconeña, por ventura, cómo agotados los ataques de orden político y las invectivas contra el reaccionario y el déspota, para dar comienzo a la reforma del reaccionario molesto justificándola en un caso de incapacidad física, se empezó a extender la paparrucha de una ambigua debilidad mental, el rumor vago de una axtaxia, y se llegó hasta a insultarle, al modo aristofanesco, con los mote de «rebelde» y «atacado de imbecilidad senil»! Pues bien: en las mismas hojas que se ufanan espantando ese estiercol por la nación, han aparecido ahora las consiguientes alabanzas y ponderaciones, deshonrándose más todavía con la vindicación recitente que con el agravio antiguo y demostrando que apenas existe entre nosotros consecuencia ni para el bien ni para el mal, ni para el crimen ni para la virtud. Parece que los mismos caracteres metálicos, instrumentos inconscientes de estas bajas operaciones de los hombres, han de encenderse de rubor al servir, con falaz aliterativa, para el aprobio y para la lisonja en tan corto número de años. Así debería de acontecer cuando meaos, siendo las contradicciones tan flagrantes é inmediatas, procediendo de unas mismas plumas, de unos mismos responsables, de una misma generación.

En forma harto significativa se ha visto ahora guardados escrupulosamente ante ese homenaje a los menos sospechosos de complicidad en las atrevidas maniobras que han venido a imponer. Podrían hablar autorizadamente de don Francisco Silvela, de sus méritos, de su cultura, de su temperamento delicado, de la fiebre de redención patriótica que ennoblecía

su madurez, quienes no los afrentaron ni defloraron entonces con sus parodiados ó sus groserías, quienes no condonaron a inutilizar sus escogidas facultades y sus puros intentos, quienes no necesitaron de la muerte para rendirle admiración ni de los diez años de posteridad para condenar la común injusticia que, por acción ó por omisión, por malicia ó por tolerancia, hubo de arrollarle. Podrían hablar y escribir de Silvela cuantos hablaron y escribieron en su día, en 1898 en 1900, en 1902, sin decir cosa de que deban sorrojarse ó pueda convencerse de colaboración en mala obra; cuantos tengan autoridad para proclamar ahora méritos que no negaron ni «sacárnesele en vida».

Esos podrían hablar de Silvela y esos son precisamente los que no hablan, temerosos de que sa vez, sa

El conflicto europeo

El peligro inglés para la Argentina
En la «Revista Argentina de Ciencias Políticas» editada por el decano de la Facultad de Filosofía de Buenos Aires, ha aparecido «Una opinión argentina sobre la guerra», firmada por el Sr. Monzo. En ella dice que, al principio de la Argentina dominaba casi exclusivamente el capital inglés, pero que después ha entrado también el de otras naciones. El resultado de la guerra será de capital importancia para la participación de los Estados beligerantes en el comercio argentino.

Antes de la guerra la servidumbre de la competencia de las naciones europeas entre sí a la economía nacional, y no menos también a la independencia de los Estados sudamericanos. Esto no cambiaría, si Alemania queda tan fuerte, que, después de la guerra, pueda sostener la competencia con Inglaterra. Una Alemania vencedora anulará en gran parte el comercio argentino de Francia y Bélgica; ambos países ya no estarán en condiciones de desarrollar una actividad en tan gran escala como antes. Inglaterra será probablemente la menos perjudicada, gracias a su manera de hacer la guerra, aun en el caso de que Alemania alcance la victoria. Pero si Alemania sucumbe, entonces dominará Inglaterra, en primer lugar, el mercado argentino.

En lo que al lado político del asunto se refiere, nada puede temer Sudamérica de una Alemania vencedora. «El peligro alemán», como el catedrático de la Universidad de Harvard Mr. Coolidge, no lo pinta en su libro, no existe. Alemania no quiere en ninguna parte entrar en posesión de territorio americano, ni en el Brasil siquiera. No necesita apelar a procedimientos guerreros, pues por ningún lado se le hace una competencia, que no solo tendría que combatir con América y la Argentina le saldrán al paso. Otra sería la situación si Inglaterra y sus aliados conseguirían la victoria.

Ningún país ha sostenido aun, en los tiempos modernos, tantas guerras de conquista como Inglaterra; Gran Bretaña anda todavía a caza de territorios, y funda colonias en todo el mundo. Una nueva colonia podría fundarla cualquier día en la Patagonia. Allí vive ya muchas personas que sienten la causa inglesa, los cuales discutirían mucho la estancia del Ejército argentino. El Ejército de la Argentina llegaría muy despacio y no con el bastante empuje a este territorio; «la flota es muy débil frente a la inglesa».

Inglaterra encontraría difícilmente una resistencia bastante fuerte, si pensara en esta empresa. Hay, sin embargo, motivos para que Inglaterra alargue la mano hacia la Patagonia. La Patagonia, después de Australia, es la más preciada productora de algodón del mundo, y podía, por lo tanto suministrar a las hilanderías inglesas la tan preciosa materia prima; con Australia y la Patagonia juntas, dominaría Inglaterra completamente, y para siempre, el mercado algodónero del globo terráqueo. Más importante aun es el hecho de que con la apertura del canal de Panamá pierda su importancia el Estrecho de Magallanes para la navegación comercial, mientras que sería muy importante, militarmente, pues es el único camino hacia el Océano Pacífico para la escuadra inglesa. Inglaterra tiene ya las islas Malvinas, tiene todos los Estrechos. «Por qué no, pues, el Sudamericano (el de Malvinas)? Los argentinos tendrán claramente presente este «peligro inglés»; la constante tendencia de Inglaterra es hacia el Sur de la Argentina.

París de noche contra los «Zeppelines»

Copiamos de «Le Temps» las siguientes líneas:
«Todo haberse creído que durante la noche anterior habría de presentarse París un nuevo aspecto, trágico y pintoresco a la vez.

El bando del prefecto de Policía en el que se ordena a los vecinos de la capital que amortiguen las luces hubo de resonar en nuestros oídos como un prosaico toque de queda, é hizo presagiar que plazas y calles iban a semejar en lo sucesivo verdaderos abismos de sombras.
Nada de eso. El París nocturno continúa igual que desde los primeros días de Agosto.
Hasta las siete y aun las ocho, los grandes establecimientos han conservado la iluminación de sus fachadas y escaparates, y se han visto encendidas las muestras de las tiendas.
No podía ocurrir de otro modo, a menos de haber quedado en suspenso toda actividad comercial.
Unicamente en algunos grandes «restaurants» de los balnearios se habían colocado amplias cortinas sobre las vidrieras; pero en los pisos superiores de esos mismos edificios pu-

do de no herir, sin ser absolutamente necesario, los sentimientos más íntimos de la población en aquello que les es más caro, así como los templos, los ministros de Dios y los derechos de la religión y de la fe.
«En cuanto a aquellos que ven hoy invadida su patria y ocupada por tropas enemigas, comprendemos perfectamente el dolor que ha de causarles el considerar que viven sujetos al yugo extranjero; sin embargo, no quiséramos que el deseo de recobrar su independencia les impulsase a perturbar el orden público, empeorando con ello las condiciones de su vivir. Empero, venerables hermanos, desear de tantas y tan graves angustias como hoy perturban nuestro espíritu, no por eso hemos de dejar que nuestro ánimo se rebata; muy al contrario, cuanto más oscuro se nos presente el porvenir, tanto mayor habrá de ser nuestra confianza en el triunfo final de la justicia. Acercámonos al trono de la gracia y pidámos a Dios misericordia y que reciba los presentes males el oportuno remedio.

Miguel S. OLIVER.
(De La Vanguardia)

El conflicto europeo

observarse que hasta las diez de la noche más de una habitación permanecía perfectamente iluminada.
El parisiense no se explica satisfactoriamente la ventaja que puede presentarse con los ataques aéreos a la extinción de luces en las casas desde el momento en que las calles de la capital siguen alumbradas, y señalan al observador aéreo la topografía de París.
Se ha tenido la precaución de dejar apagados uno ó dos faroles de cada tres; pero bastan los que se encienden para la fácil orientación del enemigo que observara a una altura de 1.000 ó 2.000 metros.

(Un extenso espacio en blanco denota que la censura ha mutilado algunos párrafos del escrito.)
«Y se pregunta el parisiense por qué ha de ser herméticamente sus balcones ó colocar sobre los vidrios opacos cortinas, en tanto el París nocturno continúa ofreciendo un excelente blanco a los malhechores. O, antes sin embargo, ¿a que la capital quede sumida en las tinieblas, vacila entre estos dos anhelos: el de librarse de un posible ataque de «Zeppelines» y el de romperse la crisma contra la pared al regresar de noche a casa».

Un discurso de Benedito XV

En la reunión del Consistorio celebrada últimamente en el Vaticano, Su Santidad ha pronunciado el siguiente discurso:
«He convocado este Consistorio con el objeto de proveer, con la solemnidad que es de rigor, algunas diócesis que están vacantes, varias de ellas de gran importancia; pero antes, y al veros aquí reunidos, mis venerables hermanos, concelebradores de que en vuestros pensamientos y mis pensamientos hay una perfecta comunión, no puedo menos que aprovechar la ocasión para volver de nuevo en vuestro corazón una parte de la viva angustia que lleva mi espíritu. Por desgracia de todos los días se suceden los días y los meses a los meses sin que se vea surgir la menor esperanza de que esta funesta guerra, de que esta irahmna carnicería, haya de acabar pronto.

«Ciertamente no podemos precipitar el término de tan tremenda plaga, pero sí podemos al menos hacer algo por atenuar sus dolorosísimas consecuencias. Con este fin, y lo que sabréis vosotros muy bien, hemos hecho hasta el presente cuanto hemos podido y seguiremos haciéndolo en lo porvenir mientras sea necesario. Hoy por hoy, nuestra misión apostólica no nos consiente hacer más.

«Incumben a ninguna clase de dudas, al pontífice romano, como instituido por Dios, intérprete supremo y reivindicador de la ley eterna, proclamar muy alto que no le es a nadie permitido, por ningún motivo causar lesión a la justicia, y asimismo lo proclamamos en voz alta en presencia del mundo entero, deplorando todas las injusticias cometidas, quienesquiera que hayan sido sus autores. Pero no sería ni útil ni conveniente mezclar a la autoridad pontificia en el conflicto entre los pueblos beligerantes.

«Todo aquel que juzgue con la debida ponderación, no podrá menos de ver que en esta gigantesca lucha, no puede la Sede apostólica sin mantenerse en la más perfecta imparcialidad, aunque mostrando un interés igual por todos los que luchan. Siendo el pontífice romano el vicario de Jesucristo, quien murió por todos y por cada uno de los hombres, ha de comprender en un mismo sentimiento de caridad a todos los combatientes, como hijos suyos que son y por cuya salvación ha de mirar sin distinciones de ninguna clase. Por consiguiente, necesario es que vez en ellos no los intereses particulares que les separan sino el común lazo de la fe que los convierte en hermanos.

Haciéndolo de otro modo, no tan sólo no favorecería la causa de la paz, sino que podría muy bien crear recelos y odios que perturbarían la tranquilidad y la concordia interior de la Iglesia. No obstante, y sin inclinarnos a uno ni a otro lado, nos preocupamos de un modo igual por los dos, siguiendo con una ansiedad llena de las más grandes angustias, todas las fases de esta tremenda guerra, más la tememos porque es de temer a cada momento que la furia del ataque vaya más allá de lo debido. Sin embargo, es cosa natural que el pensamiento se dirija hacia donde muestran los hijos una más reverente afición por el padre común de los fieles, y por lo que hace al pueblo belga es de ello testigo la carta que dirigimos al cardenal arzobispo de Malinas.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Conde de Ocean se reunió ayer el Ayuntamiento de esta ciudad asistiendo los siguientes señores Concejales:
Carbonell, Brondo, Fons, Bibilini, Mir, Suau, Poo, Giménez, Obrador, Labrés, Cirer, Escobas, Barrera, Llopart, Poo (don Fernando), Tous y Trián.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.
Se procedió al sorteo de los contribuyentes que han de formar parte de la Junta Municipal.
Se enteró de un oficio del Fomento del Cívismo referente a la reglamentación de la venta de pescado acordándose que pase a la Comisión respectiva.

De acuerdo con lo propuesto por la Comisión de Hacienda se aprobó la tarifa para el concierto del arbitrio sobre espectáculos públicos.
Se dio cuenta de un dictamen de la Comisión de Obras proponiendo que se ordene al propietario de una casa

de no herir, sin ser absolutamente necesario, los sentimientos más íntimos de la población en aquello que les es más caro, así como los templos, los ministros de Dios y los derechos de la religión y de la fe.

«En cuanto a aquellos que ven hoy invadida su patria y ocupada por tropas enemigas, comprendemos perfectamente el dolor que ha de causarles el considerar que viven sujetos al yugo extranjero; sin embargo, no quiséramos que el deseo de recobrar su independencia les impulsase a perturbar el orden público, empeorando con ello las condiciones de su vivir. Empero, venerables hermanos, desear de tantas y tan graves angustias como hoy perturban nuestro espíritu, no por eso hemos de dejar que nuestro ánimo se rebata; muy al contrario, cuanto más oscuro se nos presente el porvenir, tanto mayor habrá de ser nuestra confianza en el triunfo final de la justicia. Acercámonos al trono de la gracia y pidámos a Dios misericordia y que reciba los presentes males el oportuno remedio.

Miguel S. OLIVER.
(De La Vanguardia)

El conflicto europeo

observarse que hasta las diez de la noche más de una habitación permanecía perfectamente iluminada.
El parisiense no se explica satisfactoriamente la ventaja que puede presentarse con los ataques aéreos a la extinción de luces en las casas desde el momento en que las calles de la capital siguen alumbradas, y señalan al observador aéreo la topografía de París.
Se ha tenido la precaución de dejar apagados uno ó dos faroles de cada tres; pero bastan los que se encienden para la fácil orientación del enemigo que observara a una altura de 1.000 ó 2.000 metros.

(Un extenso espacio en blanco denota que la censura ha mutilado algunos párrafos del escrito.)
«Y se pregunta el parisiense por qué ha de ser herméticamente sus balcones ó colocar sobre los vidrios opacos cortinas, en tanto el París nocturno continúa ofreciendo un excelente blanco a los malhechores. O, antes sin embargo, ¿a que la capital quede sumida en las tinieblas, vacila entre estos dos anhelos: el de librarse de un posible ataque de «Zeppelines» y el de romperse la crisma contra la pared al regresar de noche a casa».

Un discurso de Benedito XV

En la reunión del Consistorio celebrada últimamente en el Vaticano, Su Santidad ha pronunciado el siguiente discurso:
«He convocado este Consistorio con el objeto de proveer, con la solemnidad que es de rigor, algunas diócesis que están vacantes, varias de ellas de gran importancia; pero antes, y al veros aquí reunidos, mis venerables hermanos, concelebradores de que en vuestros pensamientos y mis pensamientos hay una perfecta comunión, no puedo menos que aprovechar la ocasión para volver de nuevo en vuestro corazón una parte de la viva angustia que lleva mi espíritu. Por desgracia de todos los días se suceden los días y los meses a los meses sin que se vea surgir la menor esperanza de que esta funesta guerra, de que esta irahmna carnicería, haya de acabar pronto.

«Ciertamente no podemos precipitar el término de tan tremenda plaga, pero sí podemos al menos hacer algo por atenuar sus dolorosísimas consecuencias. Con este fin, y lo que sabréis vosotros muy bien, hemos hecho hasta el presente cuanto hemos podido y seguiremos haciéndolo en lo porvenir mientras sea necesario. Hoy por hoy, nuestra misión apostólica no nos consiente hacer más.

«Incumben a ninguna clase de dudas, al pontífice romano, como instituido por Dios, intérprete supremo y reivindicador de la ley eterna, proclamar muy alto que no le es a nadie permitido, por ningún motivo causar lesión a la justicia, y asimismo lo proclamamos en voz alta en presencia del mundo entero, deplorando todas las injusticias cometidas, quienesquiera que hayan sido sus autores. Pero no sería ni útil ni conveniente mezclar a la autoridad pontificia en el conflicto entre los pueblos beligerantes.

«Todo aquel que juzgue con la debida ponderación, no podrá menos de ver que en esta gigantesca lucha, no puede la Sede apostólica sin mantenerse en la más perfecta imparcialidad, aunque mostrando un interés igual por todos los que luchan. Siendo el pontífice romano el vicario de Jesucristo, quien murió por todos y por cada uno de los hombres, ha de comprender en un mismo sentimiento de caridad a todos los combatientes, como hijos suyos que son y por cuya salvación ha de mirar sin distinciones de ninguna clase. Por consiguiente, necesario es que vez en ellos no los intereses particulares que les separan sino el común lazo de la fe que los convierte en hermanos.

Haciéndolo de otro modo, no tan sólo no favorecería la causa de la paz, sino que podría muy bien crear recelos y odios que perturbarían la tranquilidad y la concordia interior de la Iglesia. No obstante, y sin inclinarnos a uno ni a otro lado, nos preocupamos de un modo igual por los dos, siguiendo con una ansiedad llena de las más grandes angustias, todas las fases de esta tremenda guerra, más la tememos porque es de temer a cada momento que la furia del ataque vaya más allá de lo debido. Sin embargo, es cosa natural que el pensamiento se dirija hacia donde muestran los hijos una más reverente afición por el padre común de los fieles, y por lo que hace al pueblo belga es de ello testigo la carta que dirigimos al cardenal arzobispo de Malinas.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Conde de Ocean se reunió ayer el Ayuntamiento de esta ciudad asistiendo los siguientes señores Concejales:
Carbonell, Brondo, Fons, Bibilini, Mir, Suau, Poo, Giménez, Obrador, Labrés, Cirer, Escobas, Barrera, Llopart, Poo (don Fernando), Tous y Trián.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.
Se procedió al sorteo de los contribuyentes que han de formar parte de la Junta Municipal.
Se enteró de un oficio del Fomento del Cívismo referente a la reglamentación de la venta de pescado acordándose que pase a la Comisión respectiva.

De acuerdo con lo propuesto por la Comisión de Hacienda se aprobó la tarifa para el concierto del arbitrio sobre espectáculos públicos.
Se dio cuenta de un dictamen de la Comisión de Obras proponiendo que se ordene al propietario de una casa

de no herir, sin ser absolutamente necesario, los sentimientos más íntimos de la población en aquello que les es más caro, así como los templos, los ministros de Dios y los derechos de la religión y de la fe.

«En cuanto a aquellos que ven hoy invadida su patria y ocupada por tropas enemigas, comprendemos perfectamente el dolor que ha de causarles el considerar que viven sujetos al yugo extranjero; sin embargo, no quiséramos que el deseo de recobrar su independencia les impulsase a perturbar el orden público, empeorando con ello las condiciones de su vivir. Empero, venerables hermanos, desear de tantas y tan graves angustias como hoy perturban nuestro espíritu, no por eso hemos de dejar que nuestro ánimo se rebata; muy al contrario, cuanto más oscuro se nos presente el porvenir, tanto mayor habrá de ser nuestra confianza en el triunfo final de la justicia. Acercámonos al trono de la gracia y pidámos a Dios misericordia y que reciba los presentes males el oportuno remedio.

Miguel S. OLIVER.
(De La Vanguardia)

El conflicto europeo

observarse que hasta las diez de la noche más de una habitación permanecía perfectamente iluminada.
El parisiense no se explica satisfactoriamente la ventaja que puede presentarse con los ataques aéreos a la extinción de luces en las casas desde el momento en que las calles de la capital siguen alumbradas, y señalan al observador aéreo la topografía de París.
Se ha tenido la precaución de dejar apagados uno ó dos faroles de cada tres; pero bastan los que se encienden para la fácil orientación del enemigo que observara a una altura de 1.000 ó 2.000 metros.

(Un extenso espacio en blanco denota que la censura ha mutilado algunos párrafos del escrito.)
«Y se pregunta el parisiense por qué ha de ser herméticamente sus balcones ó colocar sobre los vidrios opacos cortinas, en tanto el París nocturno continúa ofreciendo un excelente blanco a los malhechores. O, antes sin embargo, ¿a que la capital quede sumida en las tinieblas, vacila entre estos dos anhelos: el de librarse de un posible ataque de «Zeppelines» y el de romperse la crisma contra la pared al regresar de noche a casa».

Un discurso de Benedito XV

En la reunión del Consistorio celebrada últimamente en el Vaticano, Su Santidad ha pronunciado el siguiente discurso:
«He convocado este Consistorio con el objeto de proveer, con la solemnidad que es de rigor, algunas diócesis que están vacantes, varias de ellas de gran importancia; pero antes, y al veros aquí reunidos, mis venerables hermanos, concelebradores de que en vuestros pensamientos y mis pensamientos hay una perfecta comunión, no puedo menos que aprovechar la ocasión para volver de nuevo en vuestro corazón una parte de la viva angustia que lleva mi espíritu. Por desgracia de todos los días se suceden los días y los meses a los meses sin que se vea surgir la menor esperanza de que esta funesta guerra, de que esta irahmna carnicería, haya de acabar pronto.

«Ciertamente no podemos precipitar el término de tan tremenda plaga, pero sí podemos al menos hacer algo por atenuar sus dolorosísimas consecuencias. Con este fin, y lo que sabréis vosotros muy bien, hemos hecho hasta el presente cuanto hemos podido y seguiremos haciéndolo en lo porvenir mientras sea necesario. Hoy por hoy, nuestra misión apostólica no nos consiente hacer más.

«Incumben a ninguna clase de dudas, al pontífice romano, como instituido por Dios, intérprete supremo y reivindicador de la ley eterna, proclamar muy alto que no le es a nadie permitido, por ningún motivo causar lesión a la justicia, y asimismo lo proclamamos en voz alta en presencia del mundo entero, deplorando todas las injusticias cometidas, quienesquiera que hayan sido sus autores. Pero no sería ni útil ni conveniente mezclar a la autoridad pontificia en el conflicto entre los pueblos beligerantes.

«Todo aquel que juzgue con la debida ponderación, no podrá menos de ver que en esta gigantesca lucha, no puede la Sede apostólica sin mantenerse en la más perfecta imparcialidad, aunque mostrando un interés igual por todos los que luchan. Siendo el pontífice romano el vicario de Jesucristo, quien murió por todos y por cada uno de los hombres, ha de comprender en un mismo sentimiento de caridad a todos los combatientes, como hijos suyos que son y por cuya salvación ha de mirar sin distinciones de ninguna clase. Por consiguiente, necesario es que vez en ellos no los intereses particulares que les separan sino el común lazo de la fe que los convierte en hermanos.

Haciéndolo de otro modo, no tan sólo no favorecería la causa de la paz, sino que podría muy bien crear recelos y odios que perturbarían la tranquilidad y la concordia interior de la Iglesia. No obstante, y sin inclinarnos a uno ni a otro lado, nos preocupamos de un modo igual por los dos, siguiendo con una ansiedad llena de las más grandes angustias, todas las fases de esta tremenda guerra, más la tememos porque es de temer a cada momento que la furia del ataque vaya más allá de lo debido. Sin embargo, es cosa natural que el pensamiento se dirija hacia donde muestran los hijos una más reverente afición por el padre común de los fieles, y por lo que hace al pueblo belga es de ello testigo la carta que dirigimos al cardenal arzobispo de Malinas.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Conde de Ocean se reunió ayer el Ayuntamiento de esta ciudad asistiendo los siguientes señores Concejales:
Carbonell, Brondo, Fons, Bibilini, Mir, Suau, Poo, Giménez, Obrador, Labrés, Cirer, Escobas, Barrera, Llopart, Poo (don Fernando), Tous y Trián.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.
Se procedió al sorteo de los contribuyentes que han de formar parte de la Junta Municipal.
Se enteró de un oficio del Fomento del Cívismo referente a la reglamentación de la venta de pescado acordándose que pase a la Comisión respectiva.

De acuerdo con lo propuesto por la Comisión de Hacienda se aprobó la tarifa para el concierto del arbitrio sobre espectáculos públicos.
Se dio cuenta de un dictamen de la Comisión de Obras proponiendo que se ordene al propietario de una casa

de no herir, sin ser absolutamente necesario, los sentimientos más íntimos de la población en aquello que les es más caro, así como los templos, los ministros de Dios y los derechos de la religión y de la fe.

«En cuanto a aquellos que ven hoy invadida su patria y ocupada por tropas enemigas, comprendemos perfectamente el dolor que ha de causarles el considerar que viven sujetos al yugo extranjero; sin embargo, no quiséramos que el deseo de recobrar su independencia les impulsase a perturbar el orden público, empeorando con ello las condiciones de su vivir. Empero, venerables hermanos, desear de tantas y tan graves angustias como hoy perturban nuestro espíritu, no por eso hemos de dejar que nuestro ánimo se rebata; muy al contrario, cuanto más oscuro se nos presente el porvenir, tanto mayor habrá de ser nuestra confianza en el triunfo final de la justicia. Acercámonos al trono de la gracia y pidámos a Dios misericordia y que reciba los presentes males el oportuno remedio.

Miguel S. OLIVER.
(De La Vanguardia)

El conflicto europeo

observarse que hasta las diez de la noche más de una habitación permanecía perfectamente iluminada.
El parisiense no se explica satisfactoriamente la ventaja que puede presentarse con los ataques aéreos a la extinción de luces en las casas desde el momento en que las calles de la capital siguen alumbradas, y señalan al observador aéreo la topografía de París.
Se ha tenido la precaución de dejar apagados uno ó dos faroles de cada tres; pero bastan los que se encienden para la fácil orientación del enemigo que observara a una altura de 1.000 ó 2.000 metros.

(Un extenso espacio en blanco denota que la censura ha mutilado algunos párrafos del escrito.)
«Y se pregunta el parisiense por qué ha de ser herméticamente sus balcones ó colocar sobre los vidrios opacos cortinas, en tanto el París nocturno continúa ofreciendo un excelente blanco a los malhechores. O, antes sin embargo, ¿a que la capital quede sumida en las tinieblas, vacila entre estos dos anhelos: el de librarse de un posible ataque de «Zeppelines» y el de romperse la crisma contra la pared al regresar de noche a casa».

Un discurso de Benedito XV

En la reunión del Consistorio celebrada últimamente en el Vaticano, Su Santidad ha pronunciado el siguiente discurso:
«He convocado este Consistorio con el objeto de proveer, con la solemnidad que es de rigor, algunas diócesis que están vacantes, varias de ellas de gran importancia; pero antes, y

mente y mejora de habitaciones ha...

Política local

La Comisión Ejecutiva del partido...

La prensa local de esta ciudad in...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Asamblea del partido en Ma...

Acordó también que la Junta Di...

Para restablecer la concordia, in...

Después de largas y penosas ges...

La nueva intervención solicitada...

La Comisión Ejecutiva continuase...

La nueva intervención solicitada...

La Comisión Ejecutiva continuase...

La Comisión Ejecutiva continuase...

La Comisión Ejecutiva continuase...

La Comisión Ejecutiva continuase...

La Comisión Ejecutiva continuase...

La Comisión Ejecutiva continuase...

La Comisión Ejecutiva continuase...

agados no impiden su asistencia a...

De la precedente relación de he...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

agados no impiden su asistencia a...

De la precedente relación de he...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

La Comisión Ejecutiva, entendi...

De la Sociedad

Ayer falleció en esta ciudad la di...

En la iglesia parroquial de Pollen...

Benigno la unión del Reverendo d...

Vemos que ha fallecido en Albacete...

Se encuentra enferma, inspirando...

En el vapor Miramar, ayer llegaron...

También llegó en dicho buque el c...

Anoche para Barcelona, salieron en...

Anoche falleció en esta ciudad don...

Ha sido nombrado Ayudante interio...

Del ejército

Escala de reserva.—En el Ministe...

Señor don Manuel Casas Torres.—

Me distinguido señor mío y ami...

El señor Gobernador civil de la p...

Ayer la Junta Municipal del Cen...

Se acerca la época de las eleccio...

Se dice que se presentarán candi...

Mallorquín en Alemania

El señor Gobernador civil de la p...

«Mi querido amigo: Tengo el gusto...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

«Aroche la ocasión, etc.—Mar...

D. APOLONIA ELVIRA BOSCANO Y ESTADES DE O'NEILL. Falleció ayer a las dos de la tarde...

D. FRANCISCO DE ASIS ROSSELLÓ Y BERTARD. Capitán de la Marina mercante, Alférez de fragata...

R. ESTRADA, S. EN C. GRAN FABRICA de Platería, Orfebrería, Joyería, Bolsillos y Limoneros...

Sebastián Villalonga Gelabert. Médico-Cirujano especialista de los Hospitales de Barcelona...

Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora del Socorro en el Socorro...

Santoral. Hoy.—Santa Paula y san Policarpo...

Sociedades y Corporaciones. Fomento Agrícola de Mallorca...

Boletín meteorológico. Día 25 a las 10 de la mañana...

La baja de las subsistencias. Lemos en El Soler...

CULTOS. Para hoy. Jubileo de Cuarenta Horas...

Fiesta en honor de Ramón Lull. Ayer, festividad de la conversión...

PIANOS CUSSÓ-SFHA Y OTROS. Se adquieren nuevos y usados...

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-Combate naval cerca de la isla de Heligoland; los ingleses echan á pique al crucero alemán "Blucher".-Los socialistas italianos inician una campaña enérgica en favor de la neutralidad de Italia.-El ejército belga atacado de tifus.-Cólera en Hungría.-Los alemanes han ordenado quitar temporalmente la estatua de Ferrer en Bruselas.-En Constantinopla Von der Goltz es objeto de un atentado.

Telegramas de Madrid

Madrid 24 á las 24
La actitud de los Estados Unidos
Washington—Se discute en el Senado el proyecto de ley referente á la compra de buques mercantes alemanes.

La adquisición de dichos buques por parte del gobierno yanqui podría ocasionar la guerra no solamente con Inglaterra, sino con Francia, Rusia y el Japón.

Al comprar los buques alemanes actualmente detenidos en puertos de los Estados Unidos sería liberar á los armadores de los gastos que están obligados para entretenimiento de sus buques.

Orciendo los armadores 30 ó 40 millones de dolár aportarían una ayuda indirecta á un balerante lo cual sería un acto contrario á la neutralidad pudiendo considerarlo como acto de hostilidad.

Cadáveres recogidos

Londres—Se han recogido 32 cadáveres de marinos británicos y alemanes en la costa occidental de Yutland víctimas de los últimos combates navales habiendo sido sepultados por disposición de las autoridades danesas.

Madrid 25 á las 16:30

Vigilancia aérea—El cargamento del "Dacia"—El capitán no huirá

Londres—Se ha organizado un servicio de vigilancia aérea en previsión de los raids alemanes.

Despachos de Galvantes dicen que ha zarpado el vapor "Dacia".

El capitán ha manifestado que seguirá la ruta ordinaria y no huirá en caso de que los ingleses quieran apresarle.

Inglaterra enviará el cargamento á su destino para impedir los perjuicios á los dueños.

Hay ansiedad por lo que puede suceder si le detienen los barcos ingleses.

Bombardeo

Consul yanqui herido
Dunkerque—En el último bombardeo los aviadores lanzaron bombas en los consulados yanqui, de Noruega y de Uruguay.

El consul yanqui fué herido gravemente.

Combate naval entre ingleses y alemanes

Amsterdam—Un despacho oficial detalla el combate naval habido en el mar del Norte.

El encuentro ocurrió á sesenta millas al Oeste de la isla de Heligoland.

Los buques ingleses eran superiores en número á los alemanes.

La escuadra inglesa se componía de 5 grandes acorazados, varios cruceros pequeños y 28 torpederos.

La escuadra alemana se componía de 4 acorazados, 4 pequeños cruceros y 2 torpederos.

El combate duró tres horas.

Ligeras escaramuzas—Posiciones abandonadas

Roma—Un telegrama oficial de Viena dice que han ocurrido ligeras escaramuzas y algún fuego de artillería en el frente ruso.

Los rusos abandonaron sus posiciones del mediodía de Tarnow.

La lucha continua en la Galitzia occidental y en la Polonia rusa.

Neutralidad de Italia

Roma—La Junta directiva del partido socialista italiano se ha reunido votando la orden del día á favor de la neutralidad de Italia é iniciar una enérgica campaña á favor de dicha neutralidad.

El día 21 de Febrero se reunirán asambleas populares con este motivo.

Epidemia de tifus

Telegrafían de Farnes donde se halla el ejército belga, que se ha declarado una epidemia de tifus.

Todos los escuelas y edificios públicos están convertidos en hospitales para albergar á los atacados.

Cámara de Comercio de Londres

Londres—La Cámara de Comercio se ha reunido nombrando un comité que estudie la explotación del canchú en Inglaterra y en sus posesiones.

Se espera que por los medios proyectados se facilitará pronto la exportación de dicho artículo entre Inglaterra y Estados Unidos.

La Cámara de Comercio investiga también la situación actual en relación con el alza de los precios de los víveres.

Cólera en Hungría

Bicen de Roma que la epidemia de cólera hace estragos en Hungría.

Ocurren doscientas defunciones diarias.

Huelga probable de mineros

Los mineros de Yorkshire en mas de 50 000 anuncian una huelga si el gobierno no interviene en allanar las diferencias que tienen con los patronos.

Madrid 25 á las 24

Seguimos progresando. Combate que termina á favor de los aliados.

Eficacia de la artillería francesa

Paris—Dice el consolidado parte oficial de las tres de la tarde que nuestras tropas han seguido progresando aunque ligeramente en Bélgica particularmente en la parte del Este de Saint George.

Sobre el resto del frente continúa el violento cañoneo.

Sobre el frente del Aisne nada hay que señalar excepto en Berry au Bac donde el enemigo ha sido rechazado quedando definitivamente en nuestro poder las trincheras que se disputaban.

En la Champagne devastamos varias defensas de abrigo de los alemanes.

En Argonna y en el Bosque La Grurie hemos sostenido un vivísimo tiroteo que ha sido eficazmente interrumpido por la puntaría de nuestras baterías.

La destrucción de puentes cerca de Saint Michel ha sido terminada por nuestra artillería.

En Vermentil sorprendimos un destacamento bávaro haciéndolo prisionero.

En los Vosgos y en Alsacia continúa reinando una niebla intensísima que impide toda operación.

Continúa el combate naval.—Buques alemanes á la vista.—Cruceros con averías

Amsterdam—Durante todo el día se oyó un interesante cañoneo desde Larügew.

A la vista de Schiermesuikeeg acabaron de pasar dos escuadillas que caminan hacia el oeste.

El combate continúa empeñado.

Un crucero alemán se ha retirado con grandes averías.

Por frente á Vanreaveg han desfilado tres cruceros alemanes.

Se supone que son los que inutilizaron en el combate naval de ayer.

Uno de ellos iba remolcado.

Paso de zepelines

Amsterdam—Por frente á Roldow han pasado ocho zepelines en dirección á Norwich.

Servicio directo del extranjero via Paris-Barcelona

Barcelona 25 á las 23

Regreso del ministro de la Guerra francés

Paris—Atrache regresó á esta capital procedente de Londres el ministro de la Guerra francés, M. Millerand.

El monumento á Ferrer embadurnado

Amsterdam—Comunican de Bruselas que ha aparecido embadurnado el monumento levantado en aquella capital á la memoria de Francisco Ferrer Guardia.

Como el hecho se ha repetido otras veces la autoridad alemana ha ordenado quitar la estatua del monumento.

Parte oficial inglés.-Combate naval anglo-alemán.-Buque alemán á pique

Londres—Comunicado oficial. Habiendo tenido noticia el Almirantazgo británico de que la escuadra alemana preparaba un ataque á la costa inglesa, se ordenó la salida de una división de la escuadra inglesa al mando del almirante Beatty, la cual ayer por la mañana avistó á varios barcos alemanes navegando en dirección á la costa de Inglaterra.

Enseguida la escuadra británica emprendió la persecución del enemigo, entablándose un combate entre ambas armadas, que empezó á las nueve y media.

Los buques que tomaron parte en la acción fueron los ingleses *Lyon, Tiger, Rojan, Newsweland e Indomptable*, contra los alemanes *Derfflinger, Seydlitz, Moltke y Blucher*.

El combate fué empeñado. A la una de la tarde fué echado á pique el *Blucher*; resultando también con averías de consideración dos cruceros alemanes.

Gracias á haber podido los buques alemanes llegar á la zona que maniobran los submarinos y están instaladas las minas explosivas, se logró impedir que continuara la persecución que habían emprendido los buques ingleses.

Han sido recogidos por los ingleses 123 tripulantes del *Blucher* creyéndose que han perecido en el naufragio del mismo y en los demás incidentes del combate 885 hombres.

Las pérdidas que han experimentado los ingleses son insignificantes.

El Almirantazgo ha felicitado al almirante Beatty, por la victoria obtenida.

Detalles del combate naval
Comunican de Francker que entre 10 y 11 de la mañana se oyó allí un fuerte cañoneo.

El lugar en que se desarrollaba la acción era al Norte de las islas Aneland.

Seguramente que esta noticia debe referirse al combate de que se da cuenta en el parte oficial transcrito.

Los ingleses no prosiguieron la persecución de los buques alemanes porque actuando los torpederos la lucha hubiera sido peligrosa para los ingleses.

De 900 tripulantes del *Blucher* se han salvado solamente 123.

Noticias alemanas del combate
Noticias de procedencia alemana sobre el combate naval de las islas de Terdrellin y Arellaw, dicen que el combate fué reñidísimo y que creen que los ingleses perdieron dos cruceros.

Parte oficial ruso
Petersburgo—Comunicado oficial.

En la derecha del Vistula solamente ha habido escaramuzas sin importancia.

En la orilla izquierda ha reinado la calma.

En la Galitzia los rusos han realizado algunos progresos.

En la Bukovina tan solo se han registrado combates de artillería.

Atentado contra von der Goltz?
Londres—The Daily News publica un telegrama del Cairo que dice que en el consulado alemán de Jaffa se han recibido noticias de Constantinopla que dicen que se ha cometido un atentado contra el general alemán von der Goltz que como se sabe había ido á Turquía á dirigir la campaña contra Rusia.

Parece que von der Goltz resultó herido.

Acuerdo entre Rusia y Rumania
Paris—Le Journal des Debats afirma que Rusia y Rumania han firmado un acuerdo por el cual Rusia á cambio de que Rumania no salga de la neutralidad la autoriza para ocupar y conservar en su poder los territorios pertenecientes á Austria que se hallan ocupados por la raza rumanas.

El combate naval anglo-alemán contado por los alemanes

Amsterdam—Telegramas oficiales de Berlín dicen que todas las fuerzas alemanas que tomaron parte en el combate naval librado contra los ingleses han regresado á sus fondeaderos excepto el buque "Blucher" que se ha ido á pique.

Los telegramas no dan detalle alguno del combate.

El "Blucher" desplazaba 15 000 toneladas.

Otro telegrama dice que la escuadra alemana iba mandada por el almirante Hypper.

Añade que los cruceros ingleses que tomaron parte en la acción iban acompañados por 28 torpederos y destroyers.

Gran duque condecorado
Paris—El general Pau irá en breve á Petersburgo para entregar al gran duque Nicolás de Rusia la medalla militar.

Los austriacos obtienen ventajas

Roma—Un telegrama de Viena dice que las tropas austriacas han desalojado á los rusos de las posiciones que ocupaban al Sur de Tarnow.

ZONAS NEUTRALES

Madrid 24 á las 24
La Asamblea de Valladolid.—Animación.—Discurso del Presidente.—Conclusiones aprobadas

Comunican de Valladolid que se ha celebrado la anunciada asamblea contra la creación de zonas neutrales.

Mucho antes de la hora señalada una apiñada multitud se situó frente al teatro, esperando que abrieran las puertas para coger sitio.

El Teatro estaba engalanado con colgaduras con los colores nacionales.

Las adhesiones recibidas pasan de 500.

A las once y media comienza la asamblea ocupando la presidencia el Presidente de la Federación Agrícola don Pedro León, acompañado de los representantes del Consejo y de los delegados de Extremadura y de Aragón.

El Presidente ha pronunciado un discurso congratulándose de que asistieran al acto representantes de todas las fuerzas de Castilla. Esto hace pensar en un resurgimiento.

En párrafos patrióticos saludó á toda España.

Después alude á la asamblea de las Diputaciones suspendida por el Ministro y dice que las conclusiones formuladas por aquella son la aspiración de todos.

Llama á los presentes á que discutan las proposiciones serenamente é invita á todos los que deban tomar parte en la discusión ahoguen todo instrumento de odio y antipatía que sientan contra cualquier punto del territorio nacional.

Después de leer las adhesiones se da lectura á la orden del día en la que figura el mismo programa que para la suspendida Asamblea de las Diputaciones.

Tema 1.º—Actitud que debe adoptarse con relación al proyecto de zonas en el caso de que no sea absolutamente negativa; modificaciones que convendría introducir en el proyecto.

Se han pronunciado resueltamente en contra de la implantación de zonas por entender que constituye un privilegio, produciendo perjuicios á la Agricultura, Industria y Comercio general de España.

El Secretario de la Federación ha pronunciado un discurso pidiendo la verdadera nivelación para todas las regiones.

Añade que hace tiempo que se hacía política dedicada á la plutocracia catalana.

La conclusión queda aprobada por aclamación.

Tema 2.º—Actitud de los reunidos respecto del arancel sobre los productos de la tierra.

Por aclamación se acordó protestar contra la Real orden de 17 de Diciembre de 1914; contra la

reducción de los derechos arancelarios sobre la importación de trigo y maíz; contra la injusticia de las limitaciones para la agricultura y ganadería; contra los derechos de importación de lanas y corcho en planchas contra la improcedente reforma que se pretende introducir con la ley de adiciones temporales.

Se acordó por aclamación solicitar del Gobierno que proceda á la reorganización de las Juntas de aranceles y valoraciones, dando representación á la Agricultura y á la Ganadería, que proceda al estudio de un proyecto de ley para la creación de almacenes generales de depósito.

CONGRESO

Madrid 25 á las 16:30
Leitura de proyectos de Marina y Hacienda

Empieza la sesión del Congreso presidida por el señor González Besada.

En el banco azul se sientan los ministros señores Miranda, Sanchez Guerra, Bugallal y Ugarte.

Los escaños están desanimados y las tribunas concurrencias.

El señor Miranda lee un proyecto de ley concediendo pensión á la viuda de Perál.

El señor Bugallal lee tres proyectos relativos á las subsistencias.

Madrid 25 á las 20
Ataques á Ugarte por las obras públicas.—Ugarte se defiende.—La línea de Oriente

El ministro de Hacienda señor Bugallal invierte en leer un proyecto económico 20 minutos.

El señor Mora hace una crítica dura de la gestión del ministro de Fomento especialmente en lo que se refiere á obras públicas, diciendo que ha faltado á lo legislado incluso á la ley de contabilidad.

Consigna que no se hayan justificado con respecto á los gastos hechos con motivo de la crisis obrera.

El ministro de Fomento señor Ugarte contesta defendiendo su gestión y justificando su actitud.

Dice que en las circunstancias actuales se ha acudido á medidas extremas, faltando quizá á lo legislado dentro de la moralidad, pero hay que tener en cuenta que ha habido que dar trabajo á 40 mil repatriados y conjurar la crisis jornalera en todas las provincias porque la situación mataba de hambre á los jornaleros.

Añade que hubo que saltar sobre la ley y que los Gobiernos que se han encontrado en semejantes circunstancias han recurrido á verificar obras por administración, estando ordenado que todas sus obras se ejecuten por subasta.

El señor Mora rectifica.

El señor Ortega Gasset interviene.

El señor Ugarte le contesta en iguales términos que al señor Mora.

El señor Lerroux pregunta al ministro de Fomento que piensa el Gobierno respecto á la subvención que pidió para una Compañía marítima que hiciera el recorrido de los puertos de España á los de Oriente.

Añade que cree que la ley de comunicaciones marítimas autoriza al Ministro para resolver sin necesidad de acudir á una ley especial.

El señor Ugarte se muestra de acuerdo con el señor Lerroux en que es de interés nacional la línea y cree que se establecerá la misma y que el expediente se tramita por la Junta de iniciativas.

Proyecto de bases navales.—Intervención de Alcalá Zamora

Se entra en la orden del día y se reanuda el debate del proyecto de bases navales.

El señor Alcalá Zamora consume el segundo turno en contra.

Dice que la minoría democrática, siempre patriótica y gubernamental, en algunos casos presentaría su concurso al proyecto si

este tuviera que ser fecunda para los intereses de la Patria.

Añade que siendo partidario de los gastos militares, en determinados casos antepondremos otros.

La construcción de una escuadra es un medio político, por su coste una carga.

El problema naval no puede ser obra de un Ministro sino de un conjunto de conocimiento de todo el Cuerpo de la Armada.

Alaba la neutralidad impuesta por el unánime sentir nacional.

Felicita al Gobierno por haberla mantenido.

Añade, pero esa neutralidad no podrá seguir muchos años y entonces tampoco tendremos medios de vivir.

Fija la política naval en la neutralidad y es error.

Nuestra política, aun en el caso de que vencieran los aliados, tendría que variar y deberíamos tener presente el ejemplo de los Estados Unidos.

Económicamente el proyecto es inoportuno, pues implica un gasto de 260 millones que gravaría la ley de presupuestos, en los cuales hay ya enorme déficit, que se acentúa por la desastrosa política de Marruecos.

La construcción por subasta ó contrato, sería carísima y si se volviera á la incautación de los arsenales por el Estado, volveríamos á los tiempos en que se tardaba en construir mucho tiempo, resultando luego los barcos inservibles.

Extraña las prisas que hay en aprobar el proyecto y que considera exagerada é inoportuna la construcción entendiendo que dicha construcción debería aplazarse hasta que termine la guerra.

Combate la idea de construir seis cruceros sin una base de acorazados.

SENADO

Madrid 25 á las 16:30
Acta.—Peticiones

A la hora reglamentaria abre la sesión del Senado el vice presidente señor Santos Guzmán.

En el banco azul el ministro de Gracia y Justicia señor Burgos.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

El señor Polo y Peyrolón pide la ampliación de créditos para la reparación de templos y que se atienda urgentemente á la provincia de Valencia y la terminación del Templo Nuevo.

El señor Burgos promete complacerle.

Ruegos.-Actas aprobadas

Los señores Rengifo, Conde de Peñalver y Parres hacen varios ruegos, que son contestados por el Ministro de Gracia y Justicia y el Ministro de Gobernación.

Se entra en la orden del día y se aprueban las actas de Senadores de la provincia de Lugo de los señores Blanco y Rejoy y por el Arzobispo de Tarragona al Obispo de Solsona.

Seguidamente se levanta la sesión.

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 25 á las 16:30
El Rey en Sevilla.—Consejo aplazado.—Proyectos de ley.—Tempestades.—La Reina é infantitos siguen bien.—Conferencia

El señor Dato nos dijo que el Rey llegó á Sevilla sin novedad.

El Consejo de ministros anunciado para mañana ha sido aplazado para el miércoles.

El ministro de Hacienda señor Bugallal leerá esta tarde en el Congreso los proyectos de ley aprobados en el Consejo de ayer.

En provincias continúan los temporales.

La Reina Doña Victoria continúa bien reponiéndose rápidamente.

Los infantitos se hallan restablecidos.

El general Fernandez Silvestre conferenció estensamente con el ministro de Fomento acerca de las obras públicas en la región de Larche.

POLÍTICA

Madrid 25 á las 16:30

Almuerzo.—Aplazamiento del Consejo
El señor Dato almorzó hoy en la Embajada de los Estados Unidos.

La causa del apesamiento del Consejo que debía celebrarse hoy ha sido por tener que asistir el señor Sanchez Guerra á la Junta central de defensa contra la tuberculosis.

COTIZACIONES

Madrid 25 á las 16:30

Interior contado	73 00
Interior fin de mes	00 00
Americanas 5 p 3	95 00
Americanas nueva	85 50
Banco de España	450 00
Compañía Tabacalera	267 00
Primos	100 45
Libras	25 19
Estados	00 00

NOTICIAS SUeltas

Madrid 24 á las 24

Campeonato

Del anunciado campeonato de galgos empezarán las pruebas el día de mañana para disputar la copa de "El Goloso".

Entre los ejemplares inscritos figuran la parra "Marte" propiedad de la infanta doña Luisa y "Guerra" del infante don Carlos.

Correrán también "Ida" del barón de Gracia Real y "Marica" de don Carlos Pinar; "Palomita" de la sociedad "Villa Ester"; "Montesina" y la "Veloz" del conde de Lérida.

Trenes Interrumpidos

Dicen de Huesca que á causa de la nieve está interrumpida la circulación de trenes en la línea de Huesca á Jaca, alcanzando la nieve un espesor de tres metros.

Trabajos reanudados

En la mina "Añife" (Granada) el día primero de febrero próximo se reanudarán los trabajos admitiéndose á 600 obreros.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 25 á las 23

Resolución de la crisis de Portugal
Lisboa—Habiendo presentado la dimisión de sus cargos todos los miembros del Gabinete, el Presidente de la República don Manuel d'Arriaga ha confiado al general Pimenta Castro la formación de nuevo Gobierno.

Parece que se trata de que el nuevo Ministerio esté formado por personas que vivan alejadas de la política militante.

Choque de vapores.—Uno á pique
Londres—Comunican de Yarmouth que frente á aquel puerto el vapor inglés "Nubia", que se dirige á Cherburgo, ha chocado con el vapor "Argos", también de nacionalidad inglesa.

MAGNESIA ERB

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeñas volutas.

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estíptica habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólicos biliares.

Depósito general para las Baleares. CENTRO FARMACÉUTICO

ESTERILIZADO TACHIOLO

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones á que han concurrido. GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

AGUA DE COLATIES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO Y NERVIOSAS. Pidase en las comidas. Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches europeos.

CASA ANUNCIADORA PALACIO, 8

En dicho centro se admiten toda clase de anuncios, reclamos, gacetas, etc., etc., para ser periódicos. Los anuncios mortuorios se admiten desde las ocho de la mañana á las once de la noche, á precios de tarifa de la noche en adelante en la Redacción de este periódico. Suplementos extraordinarios para anuncios mortuorios á cualquier hora del día ó de la noche, á precios de tarifa.

Ventajas positivas para los señores anunciantes

¡SEÑORAS!

El cierre de "LA ONZA DE ORO," Con este motivo se liquidan todas las existencias, á cualquier precio. NO SE ENGAÑA, este anuncio no es el de temporada que todo comerciante hábil emplea para sorprender á todo comprador. A los comerciantes y reventadores Pueden comprar los géneros de invierno, entretiempo y verano, con un 50 por ciento más barato que en fábrica. Se vende la estantería.

BANCH DE SOLI

Liga de Propietarios de Fincas Urbanas

CALLE O PLAZA	N.º	PIEDRA	INFORMES	OBSERVACIONES
Ciudad	95	1.ª	Arabi 15, principal	Mucha capacidad y sol
Sea Lliell (La Vileta)	217	1.ª	Brossa, 19	Terminada en venta. Capacidad, baños, etc.
San Magin	217	1.ª	Olibas 188 1.ª	Decoración, jardín, jardín
San Magin	217	1.ª	Brossa, 19	Tres salas comedor y agua.
Calle (20) Sancho	42	1.ª	Brossa 19, 1.ª, derecha	Casa muy cuidada y cómoda
Carreres Andreix	32	1.ª	F. Rosario, 10	Capacidad convencional
Juanes Colons	11	1.ª	Juanes Colons 33	Capacidad, cuarto baño.
Edificios	11	1.ª	Mitjana, 11, entresuelo	Capacidad al lado de la casa
Pis de la Tera predio de C.º de Desol.	134	1.ª	Armagol, 1, 2.ª, d.ª	Cuando Catalina se vende
Calle S. Francisco	119	1.ª	P. Francisco 1 balneario	Mucha capacidad y comodidad
Concepción	19	1.ª	Concepción, 11, pral.	3 dorsas, agua y terreno, 50 pis
Cavalleria	32	1.ª	Cavalleria, 5, 2.ª	7 dorsas, 2 cuartos almenara
Vileta San Anglada	16-28	1.ª	Juanes Colons	Cochera.
Botones	30	1.ª	P. Tompe, 16	Mucha capacidad.
Sea Lliell Vileta	16-28	1.ª	Predio San Rosalio	Parque y jardín con baño ó gran capacidad ó cuartos y agua.
Hort d'as ca	16-28	1.ª	Ribera, 16, principal	Propio para café ó tienda.
Alfara	30	1.ª	Alfara, 42	Capacidad recién construcción
Matadero	30	1.ª	Cofradis, 4, 1.ª	
Matadero	30	1.ª	Cofradis, 4, 1.ª	

Véase relación completa en el suplemento social: Brossa, 19, 1.ª, derecha

Vapores-correos italianos

CON ITINERARIO FIJO PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES. Servicio rápido y cómodo. Navegación General Italiana, Lloyd Italiano y La Vela. Para más detalles dirigirse a los Compañías.

Coches á la española para 3.ª clase

Para más detalles dirigirse a los Compañías. Para despacho de pases de 1.ª y 2.ª clase, á los Sres. Baldo y B. de la Libertad, 3. Para despacho de pases de 3.ª y 4.ª clase, á Don Miguel Oñate, Plaza de la Libertad, 12.—Palma de Mallorca.

LA TOS

ya sea catarral ó de costipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura y se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU. Son tan rápidas y seguras los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó afección de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIESMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de asma por la noche se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Por 250 Pesetas

Colectión completa de LA ALMUDAINA, encuadernada en cartón. Razón Casa Anunciadora, c. Palacio.

Bonito caballo

raza andaluza, cuatro años, propio para tiro ligero como pesado, con galera, llanto de goma, carretón, carro y guarniciones, todo enteramente nuevo SE VENDE tanto en junto como por separado. Razón Casa Anunciadora, calle Palacio.

SE ALQUILAN

dos terceros y dos segundos pisos, construcción nueva, agua á grifo, cinco dormitorios, con water closets y coladuría, calle de San Miguel, núm. 200. Informarán en la misma.

Feig ó velle

Extirpación radical sin que vista á respirar. Señales de viruela, arrugas, granos, cutis áspero ó granulado, cicatrices, manchas, pecas, lunares y otras imperfecciones se hacen desaparecer ó se modifican por los procedimientos científicos más modernos en el Instituto del Radio. Pelaires, 102, 1.ª, Palma

A los que se ausentan

Embalajes y transportes de muebles. Se dan precios de las vías férreas y marítimas de España. Corresponsales en las principales provincias. Presu puestos gratis. Se despachan billetes kilométricos y circulares, etc., etc. SOLEDAD, 18

Casa de recreo

Tanto se vende como se alquila por años, una casa de recreo amueblada, situada en el MAL PAS, de Al.udia, que reúne todas las comodidades apetecibles. Informarán Casa Anunciadora, c. Palacio.

LINEA PINILLOS

Vapores directos de este puerto para los de las Antillas. Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas, salida de este puerto directamente, el día 8 Febrero, el magnífico vapor

BALMES

Admite carga y pasaje para dichos puntos. NOTA.—Se suplica á los señores viajeros que se sirvan avisar con anticipación de la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabida que necesite.

Linea de la América del Sur

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES. SALIDAS DE BARCELONA

PRINCIPE DE ASTURIAS

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Presu puestos gratis. Se despachan billetes kilométricos y circulares, etc., etc. SOLEDAD, 18

Linea de Estados Unidos

Para New-York, New Orleans y Galveston, salida de Barcelona, el día 25 Febrero, el vapor

CONDE WIFREDO

Admitiendo carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía de Sres. Pizani, Piaz y C.º, S. en C., Sea Miguel, 19, Palma.

Servicios de la Compañía Internacional de Navegación

LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá el día 4 de Febrero de Barcelona á las 5 de la mañana y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor Leon XIII saldrá el día 10 de Enero de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 24 de la Coruña, el 30 de Vigo, el 30 de Lisboa y el 23 de Cádiz, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LINEAS A ANTILLAS, MEXICO, NEW-YORK Y COSTA RICA

El vapor Montevideo saldrá el día 25 de Enero de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New York, Habana, Veracruz y Puerto México.

El vapor R. D.ª Cristina saldrá el día 16 de la Habana, el 21 de San Juan, el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Puerto México. Admite carga y pasaje para Costas y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor Antonio López saldrá el día 10 de Enero de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, San Juan, Caracas, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Casaca, Caripano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

LINEA DE FILIPINAS

El vapor C. de Hixaguire saldrá el día 6 de Enero de Barcelona para Port-Spain, Cebu, Colombo, Singapore, Rio de Janeiro y Manila, sirviendo por intermedio los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor saldrá el día 2 de Febrero de Barcelona para Escaló en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz, directamente para Tanager, Casablanca, Masepe, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, donde se escala intermedias y Fernandópolis.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía de Navegación presta el más cómodo y rápido servicio, acreditado en un dilatado servicio. Todos los vapores desean Telegrafía sin hilos. También se admiten carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. Informarán en Palma los señores Jaime M. Granada, S. en C., Plaza de Antonio Maura, número 4, Palma.

Anisosa

Nuevo preparado compuesto de Anisete y de Sosa. Alivia el estómago y con gran ventaja si mezclamos con leche.

DEPOSITO: DE BENEDECTO, Sea Brossa, 11, Madrid.

Venta: Principales farmacias de España. En Palma de Mallorca Centro Farmacéutico.

Solución Benedicto

de elixir de Sosa de las CROBOTAL. Estimulante, calma el estómago y alivia el dolor de cabeza.

DEPOSITO: DE BENEDECTO, Sea Brossa, 11, Madrid.

Venta: Principales farmacias de España. En Palma de Mallorca Centro Farmacéutico.

HERVI-MINA-MIRALLES

TÓNICO MINERALIZADOR NERVIOSO

LLOYD SABAUDO

El día 27 de Enero, saldrá de Barcelona directo para BUENOS AIRES el nuevo vapor de gran marcha PRINCIPE DI UDINE realizando la travesía en QUINCE DIAS. Casavates espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de pasaje.—Jardín de invierno.—Teléfono Marconi.

Segunda clase económica, á precios reducidos TERCERA CLASE. Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mozas.

Cocina española

Y el día 28 de Febrero el magnífico vapor TOMASO DI SAVOIA

Para informarse en Palma: Don Julián Benassar, calle de Mar, 49.

Fábrica de Anisado y Licor

El gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente. Anisado en el Laboratorio y recomendado por eminentes Doctores.



Contiene: los pronósticos del tiempo, fiestas móviles, temporas, órdenes, letanías, cómputo eclesiástico, mercados de Mallorca, ferias y fiestas de Mallorca, Merca de Ibiza, el censo de los pueblos de la provincia, las fiestas civiles y religiosas de los pueblos, el itinerario de correos, las estaciones telegráficas y telefónicas, el del ferrocarril de Sóller, los eclipses de sol y luna, el juicio del año, el santoral, el Jubileo de Cuarenta Horas de Palma y de los pueblos, los pronósticos de cada mes é indicaciones para los agricultores sobre las operaciones del campo, el itinerario de los ferrocarriles de Palma Manacor, Pollanxa y La Puebla, con las tarifas correspondientes, el Mapa de Mallorca, el Plano de Palma, el dominio de los planetas sobre el cuerpo humano, la influencia de los planetas, la distancia de Palma á los pueblos de la isla y las calles y plazas de Palma.

De venta en la librería de AMENYUAL Y MONTANER-Cadena, 2 PALMA al precio de 0'10 pts. ejemplar; 100 ejemplares 6 pts.

Conservación é higiene de la boca

Tendrá la BOCA sana, la dentadura Blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas al que use el elixir y los polvos de MENTHOLINA

que prepara el DOCTOR ANDREU. Se usa embalgando los dientes, exponiendo el aliento, calmando el dolor de muelas y fortificando las encías, evitando las caries y la oclación de la dentadura LA MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes. Pídese en la Farmacia de Castañeda, 60 y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Litteras.